

ACUERDO DE FUNCIONAMIENTO ENTRE IU Y EL PSOE EN EL AYUNTAMIENTO

El pasado mes de diciembre, y tras varios meses de conversaciones, los grupos de concejales de Izquierda Unida y del Partido Socialista Obrero Español del Ayuntamiento de Arganda llegaron a un acuerdo de funcionamiento en base a sus respectivos programas. El acuerdo se establece durante el tiempo que queda de la presente legislatura y tiene como objetivo fundamental «mantener, consolidar y hacer avanzar la línea de progreso y transformaciones sociales iniciadas por la izquierda en Arganda del Rey desde su acceso al gobierno local en abril de 1979». (Ver texto completo del acuerdo y relación de concejales y nuevas responsabilidades en página 4.)

RELEVO EN LA ALCALDIA DE ARGANDA JULIO GOMEZ GANZA, ELEGIDO ALCALDE DE ARGANDA EN SUSTITUCION DE PEDRO DIEZ

Con los votos de IU y el PSOE, Julio Gómez Ganza fue elegido el pasado 29 de diciembre, en un pleno municipal, alcalde-presidente de Arganda del Rey, en sustitución de Pedro Díez, que venía desempeñando este cargo desde las primeras elecciones democráticas en 1979.

El nuevo alcalde de Arganda, de IU, tiene 40 años, está casado y tiene dos hijos. Es delineante de profesión y lleva dos años y medio de concejal en el Ayuntamiento. En la actualidad era concejal de Urbanismo, Vivienda, Industria y Obras Públicas, primer teniente de alcalde y portavoz de IU.

Su antecesor en el cargo ha cesado por motivos personales. En su opinión, el relevo se produce



Julio Gómez recibe de manos de Pedro Díez, su antecesor, el bastón de mando tras ser proclamado alcalde de Arganda.

en un momento propicio. Pedro Díez es vicepresidente tercero de la Asamblea de Madrid en representación de IU, por la que fue elegido diputado autonómico en las últimas elecciones. Es portavoz de dicha coalición en la Comisión de Medio Ambiente. A partir de ahora desarrollará fundamentalmente su trabajo político en dicha institución, aunque de momento sigue de concejal en el Ayuntamiento.

(Publicamos en páginas centrales sendas entrevistas realizadas a Pedro Díez y Julio Gómez, donde ambos valoran la nueva situación municipal, siendo la del ex alcalde más de balance y la del nuevo alcalde de Arganda más de perspectivas a partir de esta realidad.)

INTERVENCION DE PEDRO DIEZ TRAS SU CESE

Compañeros concejales, vecinas y vecinos de Arganda:

Este Pleno que hoy celebramos, al filo del año 89 y en vísperas del comienzo de una nueva década, tiene por tema una razón extraordinaria que todos conocéis: el relevo en la Alcaldía.

Se trata de que aceptéis a petición propia mi sustitución en el cargo que me otorgó el pleno del Ayuntamiento por primera vez el 19 de abril 1979, siguiendo el mandato del pueblo de Arganda en las primeras elecciones democráticas y por dos veces más, el 23 de mayo de 1983 y el 30 de junio de 1987, a raíz de los resultados en las elecciones municipales de esos años.

Pido pues el relevo, después de diez años y nueve meses de ejercicio ininterumpido, del cargo de Alcalde Presidente de Arganda del Rey.

Es mucho tiempo, casi once años de servicio al frente de un Ayuntamiento que ha pasado en ese tiempo de tener un presupuesto de 93 millones en 1979, a 2.000 millones en 1989, lo que da una idea de la enorme transformación que ha experimentado.

En aquel lejano 1979, éramos «escandalosamente jóvenes», con apenas 28 años en mi caso, en otros menos aún, alcaldes y concejales nos hacíamos cargo de unos Ayuntamientos que no habían significado otra cosa que ser una oficina más del aparato burocrático de la dictadura, sin competencias, sin medios humanos ni materiales, sin recursos económicos.

Los primeros concejales y alcalde de la democracia nos hacíamos cargo de una gran responsabilidad, cuando, al menos en mi caso, sólo contábamos con el entusiasmo y la voluntad de cambiar las cosas, para enfrentar la nula expe-

riencia en tareas de gobierno que las evidentes circunstancias históricas nos habían deparado.

Además, lo digo hoy sin ninguna cortapisa, si bien contábamos con el respaldo mayoritario del pueblo, un pequeño aunque influyente sector pensaba que poco menos esto sería el fin del mundo; un alcalde «comunista» y además oriundo de otras tierras más al norte. Por supuesto que hay quien no me ha perdonado nunca ni lo uno ni lo otro, pero algunas de estas personas, después de tanto tiempo, se han dado cuenta de que hay que juzgar por los hechos y no por las etiquetas.

Y muchos de los que se llenaban y se llenan la boca de tradiciones y amor a su pueblo lo han demostrado menos que otros que sin tanto alarde hemos trabajado duro por él en estos años, recuperando su historia y su pasado para proyectarlo hacia el futuro, no para adorarlo con aquel trasnochado lema de que «cualquier tiempo pasado fue mejor», porque puede ser cierto, pero sólo para unos pocos.

Afortunadamente esa división entre ciudadanos de Arganda por razón del lugar de nacimiento o del origen familiar es ya historia, y a ese fin creo también haber aportado mi granito de arena.

La otra gran piedra de escándalo para algunos: comunista.

Pues sí, en calidad de militante comunista me incorporé a la alcaldía y como comunista integrado en Izquierda Unida dejo hoy el cargo.

Creo que en esto, también algunos habrán aprendido a juzgar, como nos recomendaba Jesucristo, por los hechos.

(Pasa a pág. 3)

DISCURSO DE TOMA DE POSESION DEL NUEVO ALCALDE DE ARGANDA

Compañeros concejales, vecinas y vecinos:

Ante todo agradecer a todos aquellos que han depositado en mi persona su confianza para ser elegido alcalde. Nuevo alcalde, que no nueva política. Izquierda Unida tiene un programa que indudablemente no varía porque cambie la persona. El alcalde, como ha dicho muchas veces Pedro Díez, es como un director de orquesta, cuya misión es que suenen mejor los instrumentos que la componen. Tenemos por delante, hasta las próximas elecciones municipales, un arduo trabajo. Hay muchas cosas por hacer y poco tiempo para hacerlas, pero yo estoy seguro que lo vamos a conseguir.

En estos momentos renuevo mi confianza en que la colaboración más directa, en base a un programa, entre el PSOE e IU, facilitará el desarrollo de una mejor gestión, sin descartar en absoluto el constante y permanente contacto y diálogo con todas las fuerzas políticas que componen esta corporación municipal.



Julio Gómez en el momento de prometer el cargo, tras ser elegido alcalde de Arganda.

Porque será ese constante diálogo con todas las fuerzas sociales, entidades ciudadanas, sindicatos... lo que haga posible

un mayor bienestar social para todos. Corregir las desigualdades sociales existentes seguirá siendo una prioridad del equipo de gobierno municipal. Estar atentos a las justas reivindicaciones de las capas sociales más desfavorecidas es un objetivo fundamental.

La honestidad y la transparencia en la gestión; la austeridad en los gastos corrientes y una buena administración de los recursos públicos; la potenciación de la participación ciudadana a todos los niveles y la mejora constante de los servicios municipales seguirán siendo los ejes fundamentales de nuestra política.

Para terminar, decir que seré el alcalde de todos los vecinos de Arganda, sin distinción. A todos los miembros de esta corporación os pido vuestra colaboración sincera en beneficio de Arganda.

Tenemos un programa y muchas ideas en la cabeza y el compromiso claro y firme de trabajar, trabajar y trabajar para seguir transformando Arganda. GRACIAS.

ENTREVISTA A PEDRO DIEZ

PREGUNTA.—*¿Cuáles han sido las causas que le han llevado a su dimisión?*

RESPUESTA.—Yo ya advertí hace más de un año, en un acto público en el Parque Municipal, ante más de mil personas, que yo como Gorbachov, pensaba que un cargo público más de diez años en el ejercicio de sus funciones ya es excesivo. Tiene que haber un cambio en los que desempeñamos cargos públicos, tiene que haber una rotación, que debe ser característica de la nueva democracia en la que yo creo. Me parece que los cargos vitalicios y las adhesiones inquebrantables son cosa de otras épocas y que por lo tanto un periodo de diez años es suficiente, en este caso ya cubierto con creces, puesto que han sido casi once años de ejercicio del cargo de alcalde, desde abril de 1979. Creo, pues, que he cubierto una etapa en la vida política de Arganda del Rey, que los vecinos tienen que juzgar en qué medida ha sido más o menos positiva. He cubierto también una etapa en mi vida personal, y no se debe ocultar y en tercer lugar, que tengo otras tareas que en este momento me reclaman con más insistencia, porque en este momento es más necesaria mi aportación, que son las tareas como vicepresidente tercero de la Asamblea de Madrid y como portavoz de Medio Ambiente del grupo de Izquierda Unida.

Creo que, además, es el momento oportuno, porque de alguna forma se logra por fin una estabilidad en el gobierno del Ayuntamiento, que estamos buscando desde el día siguiente a las elecciones municipales de 1987. En mi discurso de investidura ya planteé la necesidad de un entendimiento que la «izquierda» en Arganda, un entendimiento que nos ayudara a continuar en la línea de progreso que hemos iniciado en abril de 1979, que la «izquierda» no podía dar «pasos atrás» en Arganda y que un enfrentamiento virulento podría dar al traste con esta experiencia de once años de democracia municipal, progresista y avanzada de transformaciones en Arganda. Esto ha costado mucho trabajo, hemos pasado por etapas de mucha tensión, de enfrentamiento con los grupos de la oposición, pero hemos pasado también por etapas de bonanza y de comprensión. En este momento, haber llegado a un acuerdo programático para el funcionamiento del Ayuntamiento de Arganda del Rey con el PSOE es importante, porque aun manteniendo las diferencias políticas que nos separan y que son grandes, sobre todo a nivel de Gobierno Central, a nivel de entendimiento de la política económica, fundamentalmente, y que siguen estando ahí, ya que IU tiene una posición crítica, neta y clara de izquierdas hacia la política del Gobierno Central, pero sin embargo, a nivel de política local, a nivel de programa electoral en Arganda, nos hemos puesto de acuerdo y hemos llegado a la conclusión de que tenemos un programa común que realizar, de progreso para el pueblo de Arganda y que prácticamente recoge el 100 por 100 de nuestras propuestas programáticas, tanto de los compañeros del PSOE como de IU y, por lo tanto, yo creo que hemos visto que no tiene sentido seguir enfrentándose, favoreciendo indirectamente otras posiciones de derechas y hemos llegado a este acuerdo de funcionamiento con el programa electoral y el Plan de Acción Municipal 87-91 como meta, lo que ha conllevado una reestructuración de concejalías.

P.—*¿En qué consiste este acuerdo de funcionamiento en base a los programas de los dos partidos y a qué se deben estos cambios en el equipo de Gobierno?*

R.—Se deben a que el PSOE e IU en Arganda han alcanzado un acuerdo para que este año y medio que



queda se pueda seguir impulsando toda la maquinaria municipal al 100 por 100, para que se puedan realzar los objetivos que nos trazamos desde un principio. No obstante, está bastante avanzado el Plan de Acción Municipal; yo quiero decir que, a pesar de todas las dificultades, hemos logrado realizar cosas que incluso en etapas anteriores no se habían hecho y yo valoro muy positivamente la etapa de esos dos años que han pasado, pese a todo. Pero, sin embargo, este año que queda todo el mundo sabe que es un año y medio decisivo en la vida de un municipio, que quedan muchas inversiones por aplicar, que hay que desarrollar todo un programa de trabajo, y hemos llegado al acuerdo para desarrollarlo y aplicarlo conjuntamente, quiere decir que cada grupo mantiene su independencia de criterio político, defiende sus propias posiciones en los plenos del Ayuntamiento, no se trata de seguidismo de uno hacia otro, eso sí, el programa común, las cuestiones de política municipal irán lógicamente consensuadas, debatidas entre los grupos, negociadas, en base a este programa de trabajo común, en base a este acuerdo de funcionamiento que tenemos, también supone un reparto de responsabilidades entre los concejales del PSOE e IU distintas a las actuales y que se han hecho por el acuerdo del grupo de IU y el PSOE y con los acuerdos de ambas organizaciones locales y regionales.

P.—*Háblenos de su sucesor al frente de la alcaldía de Arganda, Julio Gómez.*

R.—Puedo decir que es un excelente sucesor y que va a ser un excelente alcalde; ha sido un excelente primer teniente de alcalde y un buen concejal de Urbanismo. Creo que todo el mundo lo ha podido comprobar, un hombre abierto, que conoce bien el pueblo, que conoce a muchísimas personas, que ha desempeñado un trabajo difícil también en la Comisión de Fiestas, en colaboración con otros miembros de otros grupos políticos, pero sobre él ha recaído, quizá, el peso de esa responsabilidad, que ya sabemos que es siempre conflictiva y problemática en Arganda, y lo que más me interesa de Julio Gómez es su carácter y su personalidad abierta, de talante democrático, dispuesto a debatir con todas las personas y defensor del programa electoral con el que ha venido al Ayuntamiento, el programa electoral de IU, su carácter de estar muy ligado a la asamblea de IU, al grupo de concejales, es un hombre capaz de trabajar en equipo y, desde luego, por todo eso creo que va a ser un buen alcalde. Hace falta a partir de ahora un hombre como Julio Gómez al frente de la alcaldía de Arganda, e igual que yo he cerrado una etapa de diez años y medio al frente de este Ayuntamiento, espero también que Julio inaugure una nueva etapa

con la misma línea de progreso, de izquierdas, de transformación.

P.—*En lo que a usted se refiere, ¿piensa abandonar definitivamente el Ayuntamiento de Arganda o va a seguir colaborando y aportando su experiencia, por lo menos hasta que acabe la legislatura?*

R.—Mi deseo, efectivamente, es dejar definitivamente el Ayuntamiento a todos los efectos; lógicamente, si uno ha llevado la máxima responsabilidad, luego es difícil y complicado tener una responsabilidad secundaria, ahora bien, yo no he puesto esta condición ni a la asamblea local de IU ni a nadie, porque comprendo que hacen falta quizá unos meses para que en algunas cosas que quedan en marcha todavía yo pueda seguir ayudando desde un segundo plano. Estoy dispuesto, efectivamente, a aportar mi experiencia no solamente desde el Ayuntamiento como concejal sino como vecino el día que deje de ser concejal y como ciudadano; dentro de mis posibilidades voy a seguir luchando y trabajando para que la izquierda en Arganda avance y el pueblo de Arganda funcione todo lo mejor posible, para que vayamos en esa línea de progreso, de igualdad, de solidaridad y de libertad que hemos logrado en este pueblo.

P.—*En los casi once años que ha permanecido como alcalde, ¿cuáles son los momentos que recuerda con más agrado o satisfacción y, por el contrario, los más desagradables?*

R.—De los más desagradables prefiero no hablar, ha habido varios, y efectivamente difíciles, complicados, y que no los he vivido yo solo, que los he vivido en colaboración con otros vecinos, con otros compañeros; hemos pasado momentos tristes, sobre todo aquellos momentos duros de los años 79, 80 y 81, cuando todavía en Arganda había personas que creían que la democracia era un frágil papel que se podía quemar con unas cuantas provocaciones, cuando había personas que todavía pensaban que esto podía tener marcha atrás y podía volver el «franquismo» y la dictadura y tuvimos momentos difíciles, desagradables, amenas, pero prefiero no hablar de ello, ya pasó y lo pasado pasado está y es un pasado enterrado definitivamente, no solamente en Arganda, sino en toda España. Los momentos de más satisfacción y más agradables han sido aquellos en los cuales hemos visto que el pueblo nos ha apoyado ante reivindicaciones justas, momentos agradables han sido cuando hemos salido a luchar, a exigir cosas que eran buenas para nuestro pueblo y hemos tenido detrás a la mayoría de la población, momentos agradables han sido cuando hemos visto que parte de nuestro programa electoral se veía concretado en cosas, el último momento agradable y triste a la vez fue para mí la inauguración del Centro de Servicios Sociales «Dolores Ibárruri», que ha sido un centro pio-

nero, aunque no lo sacan en la televisión, como otras cosas que hacen otros, pero bueno, por lo menos a nivel de pueblo lo tenemos, que es lo importante. El Centro «Dolores Ibárruri» es el primer centro de servicios sociales de Madrid que se hace en un pueblo por un Ayuntamiento, en colaboración con la Comunidad, que aglutina todos los servicios sociales, sanitarios, etc. Agradable ha sido también el poder dar ese nombre «Dolores Ibárruri», aunque a otros no les haya gustado demasiado, y el momento triste, la coincidencia con su fallecimiento. Como éstos ha habido muchos momentos agradables y ya digo que de los tristes prefiero no hablar.

P.—*En los once años de su mandato, ¿cuáles cree que han sido los cambios más importantes que ha experimentado Arganda?*

R.—El cambio fundamental lo ve cualquiera, y es que Arganda ha pasado de ser un pueblo con muchas dificultades, con muchos problemas, a ser una ciudad pequeña, una ciudad en la que todavía, y digo todavía porque la presión de cosas externas nos influye mucho, agradable para vivir, donde se puede tener una convivencia ciudadana normal y feliz, y logra algo importante y es que nuestro pueblo se ha convertido en la capital comarcal de toda esta zona, capital administrativa, económica, política. Y lo hemos hecho sin muchas ayudas de fuera, porque otros están teniendo ayudas a montones. Esto es el fruto del trabajo de todo el pueblo y ahí está, yo creo que los cambios son muchos, es el pueblo con mayor nivel de participación en el aspecto deportivo de todo Madrid, y lo puedo decir así de claro, candidato a premios nacionales como somos en estos momentos, a nivel cultural no hay más que ver lo que era esto: un desierto, y lo que es ahora, y no es cultura dirigista, sino cultura participativa donde la gente elabora. En educación, niños escolarizados desde los cuatro a los dieciséis años. Zonas verdes, lugares de esparcimiento. En fin, yo creo que son cosas que hay que darse cuenta que no existen en todos los sitios. En definitiva, lo que se puede hacer desde un Ayuntamiento, desde un Ayuntamiento tampoco se puede cambiar todo, pero si se pueden transformar cosas y yo creo que eso que se ha hecho en estos años hay que seguirlo haciendo igual que se ha creado empleo antes de que se empezara a crear empleo en la Comunidad de Madrid, mucho antes, hemos acabado con el paro, prácticamente, no al 100 por 100 pero sí en gran medida.

P.—*¿Le ha merecido la pena, a nivel personal, haber sido alcalde de Arganda?*

R.—Sí, por supuesto que sí, y lo digo sin dudar, me ha merecido la pena personalmente, porque aunque han sido diez años y medio de un trabajo, a veces brutal, un trabajo intensísimo en el que el precio personal ha sido alto y el precio familiar, porque cuando uno se mete en esto ya sabe en lo que se mete. Yo diría que si alguien se decide algún día a ser alcalde o concejal de este pueblo, que tenga claro que va a tener que dejar en la puerta del Ayuntamiento muchas cosas de su vida privada, y ésta es la servidumbre de un cargo político democrático, lo contrario a las prebendas y a la forma de ver como privilegiado, que se tenía en otras épocas y que se tiene en otras latitudes de los cargos públicos. Y políticamente también, porque ha servido para que muchas personas en Arganda vean que es posible una alternativa de izquierdas en este país, una alternativa progresista, una alternativa para todos, coherente y seriamente de izquierdas, no de izquierdas de camelo.

P.—*¿Ha sentido usted alguna vez en estos casi once años «la soledad del corredor de fondo»?*

R.—No, porque siempre he estado acompañado de un maravilloso equipo de compañeros, que han apoyado en los momentos difíciles y que han animado en los momentos hermosos, que los ha habido, y creo que lo mismo les ha pasado a ellos, es decir, soledad nunca. Y porque además siempre hemos estado con el pueblo de Arganda, con la mayor parte del pueblo, hasta en los momentos en los que teníamos personas que se oponían a ciertas cosas, como en el tema de la plaza. Pero lo que está claro es que siempre hemos tenido el apoyo de la mayoría, por tanto yo no me he sentido solo ni un minuto.

P.—*¿Se queda con las ganas de hacer algo a lo que no se haya atrevido en estos años, por la razón que sea?*

R.—No, lo único que quedan son muchas cosas por hacer, pero claro, es que si estuviera todo hecho en Arganda, y si alguien cree que con él se acaba la historia, entonces más vale que se retire, yo siempre pongo este ejemplo en actos públicos, y es que tú subes a una colina y cuando llegas arriba agotado dices: «ya he alcanzado la cima» y luego miras y ves que te queda otra por subir, y cuando subes a ella te encuentras una montaña, y cuando subes a esta montaña te encuentras otro pico y así sucesivamente, y ése es el ejemplo de lo que es esto, nosotros hemos subido a una colina, entonces desde esa colina miramos y nos queda otra más alta. Queda mucho por hacer, hay cosas que yo voy a seguir luchando por ellas, no porque deje de ser alcalde voy a dejar de luchar por ellas, voy a seguir igual, con mis compañeros, con el nuevo alcalde, con los nuevos concejales y con todos, por ejemplo, por conseguir que los terrenos del Ferrocarril del Tajuña pasen al pueblo de Arganda, por conseguir que ahí tengamos una ampliación de terrenos para zonas verdes, para el polideportivo, porque las medidas de seguridad en el Ferrocarril del Tajuña se apliquen de una vez, y es un enemigo muy poderoso, porque estamos hablando de Valderrivas, estamos hablando de los grandes capitalistas españoles, pero yo he hecho lo que he podido en ese aspecto y voy a seguir luchando para que ese objetivo que no se ha conseguido se consiga.

Quiero pedir disculpas a aquellas personas que se hayan sentido lesionadas por alguna gestión o actuación que yo haya podido desarrollar, porque en estos años también ha habido sombras y errores, y uno comete errores, claro está, y en ese sentido uno sabe que no todo lo hace bien, ni muchísimo menos, lo que sí quiero que se entienda siempre es que la intención ha sido la de servir al pueblo de Arganda, que es la misma que tengo ahora, sólo que desde otro puesto, seguir después de todo, sirviendo a la «clase trabajadora», a la cual pertenezco, y seguir sirviendo a las ideas de una izquierda moderna, avanzada, en los umbrales del siglo XXI y que es por lo que yo sigo luchando, por la justicia, la libertad, la igualdad, la solidaridad entre las personas y el socialismo, creo que eso es posible hacerlo y vamos a trabajar desde otro puesto de lucha. Me gustaría añadir que esto no es una dimisión, es simplemente un relevo y algunas personas puede que no lo entiendan, porque no ha sido hasta ahora habitual que los relevos en los cargos se den con esta normalidad, pero forma parte de la nueva manera presidida por la ética, que Izquierda Unida quiere llevar a la acción política, y eso quiero dejarlo claro, es cederle el testigo a otro. Desde luego quiero agradecer a todos los vecinos de Arganda las muestras de solidaridad y de apoyo que han tenido conmigo a lo largo de estos casi once años de trabajo y de camino que hemos recorrido juntos y que ahora vamos a seguir recorriendo, sólo que en otro puesto.

ENTREVISTA AL NUEVO ALCALDE DE ARGANDA JULIO GOMEZ

3

ARGANDA INFORMATIVO
Epoca III. Número 43
Enero 1990

Pregunta.—¿Qué siente usted, tras ser elegido alcalde de Arganda?

Respuesta.—En estos momentos y con los pocos días transcurridos en los que todavía no me ha dado casi ni tiempo para hacerme a la idea, se siente preocupación, alegría, ilusión, una mezcla de muchas cosas que va a haber que digerir poco a poco.

P.—Usted sustituye a una persona que ha permanecido casi once años en el cargo de alcalde y que sin duda tiene un carisma importante en Arganda. ¿es un techo muy alto?

R.—Sí, aunque mi idea es potenciar bastante más la labor de equipo y de grupo y compartir entre todos este trabajo, indudablemente, la personalidad de Pedro Díez y su capacidad política es importante, pero lo que yo no pretendo es batir ningún récord, yo tengo una propuesta muy clara y un programa muy claro que definir y lo que pretendo es trabajar, si ese techo se supera, mejor, no se trata de superar «techos personales» sino «techos políticos».

P.—Usted se ha referido en el discurso de toma de posesión, al trabajo que queda por realizar en la presente legislatura. ¿es usted optimista? ¿cree que con el acuerdo de funcionamiento alcanzado entre IU y el PSOE se podrá desarrollar el Plan de Acción Municipal (PAM) 87-91 de una mejor forma?

R.—Sí, la verdad es que queda poco tiempo, yo también lo decía en el discurso de investidura, queda muy poco tiempo y mucho trabajo. Por diversos motivos y factores políticos en la Comunidad de Madrid las inversiones se han retrasado muchísimo y se han acomodado para el año 90, yo, de todas formas creo que ya en los últimos meses hemos metido un buen «tajo» al PAM y creo que el trabajo es muy duro, poco el tiempo, porque tenemos un año y medio escaso, pero yo soy optimista y confío en cumplirlo en su mayor medida, incluso ampliarlo y sobrepasarlo, yo creo que en algunas facetas, incluso, estoy seguro de que ya en este momento está sobrepasado.

P.—¿Qué otras ventajas va a reportar a Arganda este entendimiento, esta mutua colaboración entre IU y el PSOE?

R.—Yo creo que lo que puede reportar a Arganda es una tranquilidad en el funcionamiento y en la gestión, porque los vecinos, en el fondo lo que ven es la gestión que se realiza en el pueblo y yo creo que lo que va a suponer es una mejora y mayor rapidez en la gestión, porque indudablemente, cuando antes se estaba funcionando con acuerdos puntuales, había una gran cantidad de tiempo y de discusiones, muchas veces inútiles, una gran cantidad de plenos para aprobar cosas, muchas comisiones de gobierno, y yo creo que ahora esto se va a agilizar mucho más, porque tenemos claro nuestros programas y las propuestas a desarrollar, aunque ya muchas de ellas se han desarrollado y otras se están desarrollando en estos momentos porque ya estaban pensadas mucho antes de realizar este acuerdo.

P.—¿Cómo explicaría usted a los vecinos de Arganda este acuerdo con el PSOE, sobre todo en un momento en el que las relaciones entre ambas formaciones políticas no son demasiado buenas? ¿hay menos diferencias en lo municipal que en cuestiones de política nacional?

R.—Sí, yo creo que lo resume prácticamente tu última pregunta, hay menos diferencias en lo local, indudablemente, IU, y todo el mundo lo puede ver en la prensa, tiene una gran diferencia con el PSOE en cuestiones de la Comunidad Autónoma de Madrid (CAM), aunque en este sentido cada vez hay un mayor acercamiento, y la prueba es que los presupuestos del 89 se consensuaron con IU, y la propuesta de Leguina es consensuar y acordar los presupuestos del 90. A nivel nacional, nada más hay que acordarse del debate de investidura de Felipe González como Presidente del Gobierno, y la intervención de Julio Anguita, tenemos grandes diferencias en política económica, social, sanidad, sobre mu-



chos factores. Aunque en el fondo, cuando exponemos las cosas, exponemos prácticamente lo mismo, pero tenemos desacuerdos sobre la forma de actuar y de desarrollar estas propuestas, indudablemente, no sólo en este municipio, en muchas localidades, hay un mayor acercamiento en los programas locales, y sobre todo en los municipios pequeños o medianos, como el caso de Arganda, este acercamiento es mucho mayor.

P.—¿Cuáles van a ser los ejes fundamentales de los primeros presupuestos en los que usted es alcalde, piensa introducir alguna novedad?

R.—En primer lugar, todavía es pronto para adelantar acontecimientos, puesto que en estos momentos se están elaborando los presupuestos para 1990 y lógicamente desde la primera propuesta inicial, hasta la última, puede haber modificaciones, porque hay que ajustarlos, hay que decir que en buena medida, los presupuestos municipales de 1990 vienen dados por las nuevas tasas, que

se aprobaron en el mes de octubre, por tanto hay una nueva ley nacional, que obliga a los ayuntamientos a unas propuestas concretas y claras sobre el tema de la recaudación, esto ha variado sensiblemente y nos obliga a una reducción. Hay que desarrollar las inversiones, mantener la plantilla de personal y mejorar algunos servicios.

P.—Se observa una menor participación de la sociedad en las cuestiones públicas. ¿a qué cree que se debe este hecho? ¿qué se puede hacer desde el Ayuntamiento para paliar estas deficiencias?

R.—Lo que se puede hacer es difícil, porque las soluciones que se ponen, no dan resultados positivos, este problema no es sólo nuestro, ya que la falta de participación ciudadana es un problema bastante generalizado, pero aquí es alarmante, es preocupante que aquí la gente no se preocupe más por su pueblo, por lo que sucede, por lo que va a pasar, qué es lo que se aprueba, cuáles son sus pre-

supuestos, incluso estos días se puede haber notado que mucha gente todavía duda que haya habido cambio en la alcaldía, esto es una falta de preocupación sobre temas tan importantes para el funcionamiento del pueblo como puede ser éste y lo trascendente que puede resultar el llevar una política u otra dependiendo de quién esté gobernando, es difícil la solución, pero yo creo que lo que se puede hacer es, si no vienen a nosotros, que no tienen por qué venir, nosotros vamos a ir a ellos, con una política general, de mayor participación de la sociedad, estar más con los problemas de los vecinos, más todavía si es necesario, y vamos a ver si por ahí es la forma de hacer participar en lo que es su pueblo, su política y lo que es su futuro.

P.—FF.CC. del Tajuña, Polígono Finanzauto, graveras Las Madres, son algunos de los temas de singular importancia y que están sobre el tapete, y que usted ha llevado en primera instancia en muchos casos. ¿en qué punto están en este momento?

R.—La situación con respecto a estos puntos no va a variar, la problemática que teníamos tanto con los FF.CC. del Tajuña, como con el Polígono Finanzauto o las graveras no va a variar, la política sigue siendo la misma, pero habrá que atajarlo, hay cosas que son muy difíciles como es el caso de los FF.CC. del Tajuña, que es un tema peliagudo, porque sigue siendo inconcebible que una empresa privada siga generando las molestias que ocasiona, para unos beneficios que son privados, además, dos empresas tan importantes como son Valderrivas y FF.CC. del Tajuña, generen tal cantidad de problemas y no reviertan nada en absoluto en el pueblo de Arganda, sino que exigen que sea el pueblo de Arganda el que tenga que poner los medios para que ellos no atropellen al ciudadano, esto es inconcebible, no vamos a tolerar esta situación, y vamos a forzar al máximo a los FF.CC. del Tajuña para que esto se solucione.

INTERVENCION DE PEDRO DIEZ TRAS SU CESE

(Viene de pág. 1)

Me precio de pertenecer a un partido, el PCE, que desde 1936 no dejó un solo día de luchar por la democracia, muchos de cuyos militantes pagaron un alto precio por ello, con su vida, con largos años de cárcel, persecuciones y torturas, y que ha sido una pieza clave en la conquista de las libertades en España. Como decía Vázquez Montalbán recientemente en un artículo de prensa, ese es nuestro equipaje, son nuestras mejores credenciales, a la vez que lo son también el haber defendido las libertades democráticas no sólo para nuestro país sino para todo el mundo, también para los que hoy en el Este, con esfuerzos, las están alcanzando.

He procurado ser, no sé si lo habré logrado, lo que Dolores Ibarruri nos enseñó que debía ser un cargo público, en este caso alcalde, del pueblo, que no pierda de vista que tiene que servir a todos sin distinción, pero que su primera obligación es atender las necesidades de los más humildes, de los que más sufren las injusticias de la sociedad capitalista: los trabajadores, los jubilados, los jóvenes, las mujeres, los parados.

Estos diez años y medio largos, he dedicado todo mi esfuerzo y capacidad de trabajo al pueblo de Arganda, todo lo he supeditado a mis obligaciones como alcalde, la compatibilidad con otras tareas siempre se han decantado hacia Arganda y el tiempo sacado de

otros espacios de mi vida, ha redundado en beneficio de nuestra ciudad. Hasta hoy, cuando la incompatibilidad ha surgido, he optado por dedicarme al trabajo en el Ayuntamiento.

Sin embargo, esto ya no es posible, el crecimiento y la progresiva implantación de IU como alternativa de izquierdas reclaman mi modesta aportación en tareas al servicio de toda la Comunidad de Madrid y, como ya advertí en su día, más de diez años en un mismo cargo público es ya excesivo.

Es pues la hora del relevo. El relevo de un cargo público es un acto de afirmación democrática, los demócratas, los hombres y mujeres de izquierdas, no podemos apostar por los cargos vitalicios y las adhesiones inquebrantables. Concebimos el cargo como una responsabilidad, un servicio a la clase trabajadora y la sociedad en general. Por tanto el relevo —que no dimisión— en un cargo lo consideramos natural y positivo.

Por lo que a mí respecta, me voy para seguir luchando y trabajando por el pueblo de Arganda y por todos los madrileños, como diputado y vicepresidente tercero de la Asamblea de Madrid.

Me voy como entré: con las manos limpias; y como en el aspecto económico, la claridad y la transparencia siempre han sido nuestra divisa, tengo que hacer constar expresamente, que en estos años de tarea al frente del Ayuntamiento no he aprovechado el cargo para hacer ningún tipo de negocio o montar empresas personales. Mis únicos ingresos lo han sido en concepto del salario que me ha correspondido como Alcalde y que como todos conocen es similar al de mi profesión de profesor de EGB.

Sé que estas cosas hay quien no se las cree, pero espero que con la práctica de muchos años de democracia, se comprenda que hay quien no accede a los cargos públicos por móviles económicos, sino por impulso de las ideas.

Una nueva etapa se abre hoy por delante al pueblo de Arganda que debe saber, por sí alguien cree que lo que aquí ha habido es un asunto de carisma personal únicamente, que lo logrado en estos años es fruto del trabajo de muchas personas, de varios equipos, que yo he dirigido sí, pero que sin esos equipos no hubiera sido posible nada.

La etapa que se presenta por delante, no dudo que va a ser brillante, con un hombre joven y con experiencia en el trabajo municipal como es Julio Gómez, hasta ahora primer teniente de alcalde, que lleva muchos años trabajando por Arganda, que conoce bien nuestra ciudad, y que por sus características de seriedad, honestidad, cordialidad, no dudo va a ser el alcalde que necesitamos en la nueva etapa.

Un alcalde que va a seguir adelante con un buen equipo de gobierno, formado por personas con una dilatada experiencia municipal, tanto de gobierno como de oposición. Y con algo muy importante, con una estabilidad política gracias al acuerdo de la izquierda (IU-PSOE), para el funcionamiento del Ayuntamiento, que va a mejorar sin duda la eficacia del trabajo municipal en beneficio del pueblo de Arganda, que es lo que tenemos que atender en primer lugar.

Para él y todo el equipo, con quien voy a seguir colaborando como concejal, vaya mi deseo de éxito en la tarea que hay por delante hasta concluir la legislatura que es mucha y que se plasma en ese Plan de Actuación Municipal

87-91, que hay que continuar desarrollando.

Por último, deseo agradecer a todas las personas que han colaborado conmigo con su trabajo, con sus propuestas, con su apoyo y con sus críticas cuando ha sido necesario.

A los concejales de los equipos de gobierno (79-83/83-87 y 87-91) a los concejales que desde la oposición han controlado el funcionamiento del ayuntamiento, para mi siempre ha tenido un gran valor el trabajo de oposición, que es fundamental en Democracia, más de lo que a veces la oposición se imagina.

A todos los empleados y funcionarios del Ayuntamiento, a pesar de las normales discrepancias, creo que hemos hecho un trabajo juntos muy interesante.

A los representantes de los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad del Estado (los tres tenientes de la Guardia Civil y los numerosos sargentos comandantes de Puesto). A los curas párrocos con quienes hemos colaborado en tareas tan interesantes como lograr los fondos para la restauración de la Iglesia Parroquial, principal monumento histórico de nuestro pueblo.

A los Sindicatos CCOO y UGT, con quienes hemos trabajado estrechamente tantas veces y nos hemos movilizado el 14 D.

A los representantes de la AVA, de las APAS, y de las asociaciones y juntas de los Almendros, Poveda, Puente y Nieves.

Ellos han sido un acicate constante con su crítica y su apoyo de la gestión de gobierno.

A las Casas Regionales, peñas culturales, las peñas taurinas.

Al Consejo de la Juventud, a la AMA, a los voluntarios de Protección

Civil, que tantos esfuerzos han desplegado y que siempre han estado a mis órdenes para prevenir y ayudar a la población en momentos difíciles sin pedir nada a cambio.

A los militantes del PCE e IU, base y soporte fundamental de la alcaldía y de toda la gestión municipal. Pocos conocen su, a veces, poco conocido, pero fundamental papel.

A todos los vecinos y vecinas que en estos años se han movilizado conmigo y con los equipos municipales para luchar por resolver los problemas y conseguir cosas que hoy son realidad como: la necesidad de puestos escolares de EGB, bachillerato y FP, por la sanidad, por las viviendas sociales.

Sin todos ellos no hubiera sido posible mi trabajo de alcalde.

Permitidme que finalmente diga que he intentado hasta hoy ser alcalde de todos y para todos sin excepción, como prometí en mis tres actos de investidura, atendiendo a todos dentro de mis posibilidades y sin hacer distinción entre las personas por razón de ideas u otros motivos.

He tratado también de proyectar Arganda más allá de los límites territoriales estrictos, con su imagen de ciudad trabajadora, de pueblo que apuesta en el mundo de hoy por la paz y para ella, la desnuclearización, la libertad, la solidaridad y la amistad entre los pueblos, el anhelo por un mundo nuevo de aguas y aires limpios, en armonía con la Naturaleza.

Bella utopía tal vez, que constituye el eje de los valores humanos que tenemos que inculcar en nuestra juventud, si queremos que el siglo XXI no repita los errores y terrores que hemos visto y vemos en estos coletazos finales del siglo XX.

MODIFICACIONES EN LA COMISION DE GOBIERNO Y EN LAS TENENCIAS DE ALCALDIA

El pleno del 8 de enero aprobó varios decretos del alcalde por los que se modifican los miembros de la Comisión de Gobierno así como los tenientes-alcaldes del Ayuntamiento, quedando de la siguiente manera.

Miembros de la COMISION DE GOBIERNO:

- D. Francisco Martín Pérez, Grupo de IU.
- D. José Luis Aceituno Martín, Grupo de IU.
- D. Juan Manuel Mateos Batalla, Grupo de IU.
- D. Pedro García Anuncibay, Grupo de IU.
- D. Eusebio Gómez López, Grupo de IU.
- D. Félix Sevilla García, Grupo del PSOE.
- D. José Luis Aragón Redondo, Grupo del PSOE.



Juan Manuel Mateos Batalla es el nuevo portavoz de Izquierda Unida en el Ayuntamiento.



Félix Sevilla pasa a ser, tras el acuerdo de funcionamiento, primer teniente alcalde del Ayuntamiento de Arganda. Es secretario de la Agrupación Socialista de Arganda y miembro de la Federación Socialista de Madrid. De 1979 a 1983 desempeñó diferentes cargos políticos en el Ayuntamiento. Desde 1987 es portavoz del Grupo Socialista en el Ayuntamiento.

PALABRAS DE DESPEDIDA DEL NUEVO ALCALDE DE ARGANDA A SU ANTECESOR EN EL CARGO

Es difícil para mí en estos momentos transmitir a Pedro el agradecimiento por su labor, por su tarea ininterrumpida al servicio de Arganda en los últimos 11 años como alcalde. Agradecimiento a un camarada, a un compañero, pero también a un amigo.

¿Cómo agradecer el hecho de que en 1979 un grupo de personas, de compañeros, que tú encabezabas, iniciaron la transformación de Arganda? Qué difícil es.

Iniciasteis una larga singladura, que se fue renovando de ilusiones y trabajo en el año 83 y después en el 87. Fueron unos comienzos duros, arduos, llenos de dificultades, donde la Democracia no estaba asentada, donde se producían continuos ruidos de sables.

Pero había que seguir trabajando, el camino era inevitable, había que articular un pueblo, dotarlo de servicios de todo tipo, culturales, deportivos... también de infraestructura, donde se tenían que hacer tantas cosas. Había en suma que transformar Arganda.

Cómo decirte que lo has conseguido, que a pesar de que siempre haya cosas que hacer, Arganda hoy, es una ciudad que no se parece en nada a aquella de 1979, es una ciudad distinta, mucho más habitable, una ciudad que se ha convertido por derecho propio en la cabecera comarcal en todos los terrenos y en punto de referencia de Municipios de 25.000 y más habitantes. Una ciudad que mira con esperanza el futuro. Cómo decirte que el barco seguirá navegando. Sólo se me ocurre una palabra: GRACIAS y este aplauso, espero, que de todos.



Grupo de Concejales del PSOE. De izquierda a derecha, Juan Carlos Ruiz, Eugenio San Juan, el único que finalmente no tendrá delegación por carecer de tiempo para ello, Félix Sevilla y José Luis Aragón.



Grupo de Concejales de Izquierda Unida. De izquierda a derecha, Félix Barbero, Fernando Girón, Iván Zalve, Eusebio Gómez, José Luis Aceituno, Pedro Díez, Julio Gómez, Paco Martín, Juan Manuel Mateos y Pedro García Anuncibay.

TENIENTES DE ALCALDE:

- Primer teniente de alcalde, D. Félix Sevilla García (PSOE).
- Segundo teniente de alcalde, D. Francisco Martín Pérez (IU).
- Tercer teniente de alcalde, D. José Luis Aceituno Martín (IU).

- Cuarto teniente de alcalde, D. Juan Manuel Mateos Batalla (IU).
- Quinto teniente de alcalde, D. Pedro García Anuncibay (IU).
- Sexto teniente de alcalde, D. José Luis Aragón Redondo (PSOE).

CONCEJALIAS:

Según un decreto aprobado en este mismo Pleno se modifica otro anterior según el cual el concejal de Sanidad y Consumo iba a ser Eugenio San Juan, pasando a asumir esta delegación su compañero de grupo Juan Carlos Ruiz Martínez, que pasa a ser por tanto concejal-delegado de

Sanidad, Consumo y Servicios Sociales.

Se crean también dos nuevas concejalías, la de Relaciones Institucionales, cuyo concejal-delegado será el ex alcalde Pedro Díez, y la de Relaciones Vecinales, cuyo concejal-delegado será el ex concejal de Deportes, Eusebio Gómez López.

ACUERDO PARA EL FUNCIONAMIENTO DEL AYUNTAMIENTO DE ARGANDA DEL REY ENTRE LOS GRUPOS DE CONCEJALES DE I.U. Y DEL P.S.O.E.

Los Grupos de Concejales de Izquierda Unida y del Partido Socialista Obrero Español del Ayuntamiento de Arganda, de mutua conformidad y con el visto bueno de sus respectivas organizaciones locales, acuerdan lo siguiente:

1. Establecer un acuerdo durante el tiempo que queda de la presente legislatura, que tiene como objetivo fundamental mantener, consolidar y hacer avanzar la línea de progreso y transformaciones sociales iniciadas por la izquierda en Arganda del Rey desde su acceso al gobierno local en abril de 1979.
2. Ambos grupos entienden que sus programas son perfectamente compatibles y complementarios a nivel de Arganda, salvo en pequeñas cuestiones que no afectan a las líneas generales y a los objetivos marcados que se plasman en el Tercer Plan de Actuación Municipal 87/91.
3. Los grupos de IU y del PSOE conservarán su autonomía y capacidad plena de actuación política para defender sus posiciones en materia de política autonómica y general así como para dar publicidad a éstas, informar y actuar como tal grupo, diferenciando sus posiciones, si ello fuera oportuno, en cuyo caso dejarán claro su respeto a los acuerdos tomados.
4. De conformidad con lo dispuesto en el Artículo 23.4 de la Ley 7/85, de 2 de abril, artículos 43 y 44 del Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales, de 18 de noviembre de 1986, se acuerda asignar las distintas delegaciones como a continuación se detalla:

- Dos miembros del Grupo del PSOE en la Comisión de Gobierno.
- **ALCALDE PRESIDENTE (IU):** D. Julio Gómez Ganza.
- **Primer teniente de alcalde (PSOE):** D. Félix Se-

villa García, con las delegaciones de: Urbanismo, Industria y Obras Públicas.

- **Segundo teniente de alcalde (IU):** D. Francisco Martín Pérez, Delegación de Obras, Servicios Municipales y Medio Ambiente.
- **Tercer teniente de alcalde (IU):** D. José Luis Aceituno Martín, Delegación de Gobernación, Régimen Interior y Hacienda.
- **Cuarto teniente de alcalde (IU):** D. Juan Manuel Mateos Batalla, Delegado de Educación y Cultura.
- **Quinto teniente de alcalde (IU):** D. Pedro García Anuncibay, Concejal Delegado de Poveda, Casa Postas y Puente de Arganda.
- D. Juan Carlos Ruiz Martínez (PSOE), concejal delegado de Servicios Sociales y Tercera Edad.
- D. José Luis Aragón Redondo (PSOE), concejal delegado de Deportes.
- D. Eusebio Gómez López (IU), concejal delegado de Relaciones Vecinales.
- D. Pedro Díez Olazábal (IU), concejal delegado de Relaciones Institucionales.
- D. Fernando Girón Alonso (IU), concejal delegado de Transportes y Parque Móvil.
- D. Eugenio Carlos San Juan Herranz (PSOE), concejal delegado de Salud y Consumo.
- D. Félix Barbero Martínez (IU), concejal delegado de Agricultura.
- D. Iván Zalve Pantoja (IU), concejal delegado de Juventud.

Firman el presente, en Arganda del Rey, a 5 de diciembre de 1989.

POR EL GRUPO DE IU

D. PEDRO DIEZ OLAZABAL
D. JULIO GOMEZ GANZA

POR EL GRUPO DEL PSOE

D. FELIX SEVILLA GARCIA
D. JOSE L. ARAGON REDONDO

En las entrevistas que publicamos de Pedro Díez y del alcalde, Julio Gómez, ambos valoran el acuerdo alcanzado entre IU y el PSOE. Hemos creído igualmente importante que el PSOE hiciera una valoración de su incorporación a las tareas de Gobierno Municipal, la cual reproducimos a continuación.

EL PARTIDO SOCIALISTA SE INCORPORA AL EQUIPO DE GOBIERNO MUNICIPAL

El día 29 de diciembre se produjo el relevo en la alcaldía de D. Pedro Díez. Le ha sustituido D. Julio Gómez y en esta nueva etapa, los concejales socialistas van a compartir responsabilidades en la gestión municipal.

Nuestro partido se presentó a las elecciones del 87 con un programa electoral que ilusionó a un segmento importante de la población de Arganda, y nos consideramos obligados a tratar de llevarlo a la realidad por encima de intereses más particulares.

Somos conscientes que la mayoría de los ciudadanos de Arganda apuestan políticamente por sistemas de mayor justicia social, redistributivos, en los que los poderes públicos fomenten el acceso de todos los estratos sociales al bienestar social.

El Grupo Socialista, coherente con esta realidad a la que nos identificamos, quiere desechar cualquier tipo de ambi-

güedad de su práctica política; incluso sabiendo que una estrategia de desgaste del equipo municipal de Izquierda Unida podría ser favorable electoralmente en los próximos comicios, pero también somos conscientes que estas maniobras acabarían siendo un deterioro de los servicios ofrecidos a los ciudadanos de nuestro pueblo.

Por ello iniciamos esta nueva etapa, con nuestra mejor voluntad de incorporar al Equipo de Gobierno Municipal nuestros proyectos y capacidad de trabajo, y a los argandeños, la seguridad de que en nosotros encontrarán siempre el mayor interés por sus asuntos, trabajando desde las Delegaciones de Urbanismo, Deportes y Sanidad y Servicios Sociales, para lograr un ámbito de convivencia más digno, más agradable y más justo para todos.

Grupo de concejales socialistas